

PALABRAS A LOS LECTORES

En este segundo número de 2024 de la revista académica *Política Internacional*, correspondiente al trimestre abril-junio, nos complace presentar una amplia selección de artículos y otras contribuciones que abordan diversos temas relevantes en el ámbito de las relaciones internacionales y el análisis de la política internacional.

En la sección "El Mundo en que vivimos", se analiza el avance de la extrema derecha tanto en la Unión Europea como en América Latina, destacando su impacto en las elecciones europeas de 2024 y su proyección internacional. Asimismo, se examinan los factores determinantes del declive relativo de la hegemonía de Estados Unidos y su impacto en las relaciones interamericanas contemporáneas. Además, se destaca la contribución de la presidencia mexicana a la revitalización de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, así como la estrategia de la República Popular China en la competencia por el liderazgo tecnológico global y la batalla geopolítica y geoeconómica entre Estados Unidos y los países BRICS. Se aborda además el contexto de la desdolarización en las transacciones financieras y comerciales internacionales.

En la sección "Diplomacia cubana", se profundiza en las relaciones entre Cuba y la Unión Soviética en las luchas de liberación nacional y la independencia de los países africanos, la actuación de Cuba durante su presidencia pro-témpore en el G77 + China, y la continuidad y cambios de la política exterior de Cuba hacia Japón en el periodo 1959-2023.

La sección "Relaciones internacionales" aborda desde el Derecho Internacional Público el impacto de las medidas coercitivas unilaterales y la Ley Helms-Burton. Además, las tendencias contemporáneas del sistema mundo, el principio del Derecho Internacional Humanitario y la intervención humanitaria, los fundamentos teóricos-conceptuales de la diplomacia académica contemporánea, el proceso de desarme, desmovilización y reintegración en Colombia, los impactos de las empresas transnacionales en América Latina y el Caribe, y las posiciones de la Alianza de Pequeños Estados Insulares en las negociaciones bajo la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

Finalmente, en la sección "Lente estudiantil" se analizan los factores condicionantes de la reconfiguración de la hegemonía estadounidense en Medio Oriente, y en "Notas" se presentan apuntes a propósito del surgimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños.

En conjunto, esta edición busca contribuir al debate académico sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta el actual contexto global. Esperamos que este número sea de su interés y que los artículos presentados proporcionen una visión enriquecedora y perspicaz y contribuyan al análisis sobre las complejas dinámicas de las relaciones internacionales en el mundo actual.

Consejo Editorial